

los desfiles de moda para mostrar las tendencias er tiempos de pandemia.

É

La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas celebró hace una semana la reintroducción de bisontes en la sierra de Coahuila tras 100 años de ausencia (Foto 1). Pero el lunes fueron difundidas imágenes atribuidas al Rancho Buenavista de suesta caza de algunos ejemplares, lo que desató émica en redes sociales (Foto 2). Autoridades estatales y federales indagan el hecho. PÁGINA 2

MIÉRCOLES 13 / ENERO / 2021 CIUDAD DE M 46 PÁGINAS. AÑO XXVIII NÚMERO 9,873 \$ 20.00

#### PELEA POR LA MAÑANERA

el presidente del INE se enfrentaron aye



Es propaganda gubernamental v está prohibida... (por) equidad y legalidad en las elecciones



### **DEL 'CÁLLATE CHACHALACA'** AHORA AMLO ACUSA CENSURA

■ AMLO en el 2006

exigió a Fox no

elecciones

intervenir en las

Como candidato a la Presidencia en 2006, Andrés Manuel López Obrador dijo cállate chachalaca" al entonces Presidente Vicente Fox, demandándole que no interviniera en asuntos electorales.

Ahora, como Mandatario federal, se niega a

deral, se niega a dejar de transmitir las conferencias mañaneras de forma íntegra y acusa censura del Instituto Nacional Electoral (INE).

Seria un a to de censura, un agravio, un atentado a la libertad, eso no puede prosperar desde el punto de vista constitucional y legal.

y legal.

"Realmente es una actitud de mucha intolerancia", con-

sideró, y amagó con recurrir a instancias judiciales si se concreta la prohibición.
El titular del INE, Lorenzo Córdova, negó que se pretenda censurar al Mandatario y dijo que las conferencias pueden continuar, pero no podrán ser transmitidas integramente a partir del 4 de abril.

"Nadie ha propuesto suspen-

derlas o cancelar las. Los criterios los últimos dos años establecen que durante las campañas se de

puesto susper vigentes y que se

campañas se de-be suspender la transmisión integra de esas conferencias, al considerarse que constituyen propaganda gubernamental cuya difusión está prohibida durante las campañas por nuestra Cons-titución", dijo Córdova.

## ADA, NI NADIE, FRENA LA VIOLENCIA El Cártel Jalisco Nueva Generación, que ha extendido su dominio e Guanajuato, ha provoci una creciente ola de 1,096 961

### Ejecutan a diputado en Gto; van 138 muertos en 12 días

El diputado panista Juan An-

El diputado panista Juan Antonio Acosta Cano fue asesinado ayer en el municipio de Juventino Rosas, Guanajuato. A cinco meses de la detención del líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez Ortiz, "El Marro", la violencia en Guanajuato no cede. En los primeros 12 días del año ya se registran al menos 138 homicidios dolosos.

Anoche se reportó que un comando ejecutó a una niña, 3 mujeres y un hombre en una vivienda de Irapuato. El Gobierno federal ha prometido incrementar la

prometido incrementar la

encia la Guardia Nacional.

presencia la Guardia Nacional. Fuentes federales sospechan que los grupos criminales han ganado terreno porque actúan con la protección de mandos estatales y agentes locales.

Lideres opositores acusan inacción y estrategias fallidas del fiscal Carlos Zamarripa y el secretario de seguridad, Alvar Cabeza de Vaca. "Guanajuato lleva cinco años de ser verdaderamente un infierno de violencia y este señor fiscal (Zamarripa) lleva Il años ahí, vamos a investigar", dijo en julio pasado el titular de la FGR, Alejandro Gertz. dro Gertz.

**PAGINA 13** 

### Aplicarán dosis en Centros Integradores del Gobierno federal

# Dan dinero, becas v ahora vacunas

Prevén atender con este esquema a 3 millones

de adultos mayores

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

Y CLAUDIA GUERRERO

La estructura territorial y el aparato de entrega de apoyos sociales creado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador serán utilizados, ahora, para el plan de vacunación contra Covid-19.

La vacunación masiva en todo el País será desarrollada por 10 mil brigadas encabezadas por "Servidores de la Nación", los empleados públicos que dispersan los apoyos del Gobierno federal. Junto con ellos estará personal de "Sembrando Vida", de la "Escuela es Nuestra" y de "Becas Benito Juárez".

También cuatro elementos de las fuerzas armadas.

tos de las fuerzas armadas. Todos ellos acompañarán a un médico (a) y un enfermero (a), que aplicarán la vacuna.

médico (a) y un enfermero (a), que aplicarán la vacuna.

Su lugar de operación serán los llamados Centros Integradores, instalaciones donde son pagadas las pensiones y becas a los beneficiarios de programas de Bienestar.

"Hay 20 mil Servidores de la Nación en el País, ellos con los que attenden adultos mayores, los que attenden los programas de Sembrando Vida, los Jóvenes Construyendo el Futuro, becarios, están en todo el territorio.

"Aprovechando esta organización que se tiene, se decidió crear estás 10 mil brigadas en mismo número de centros integradores. Llega la brigada al Centro Integrador y donde ya asisten para cobrar su pensión, ahí se va llevar a cabo la vacunación", anunció ayer el Mandatario.

Dijo que ese plan servirá para vacunar a 3 millones de

Dijo que ese plan servirá para vacunar a 3 millones de adultos mayores de comuni-dades alejadas con la vacuna

Cansino. El Gobierno federal recibió ayer un nuevo lote con 439 mil dosis de la vacuna de Pfizer, que fue distribuida aver

### MUCHO MIRÓN



#### **EXIGIRÁ EU** PRUEBA COVID A VIAJEROS DE AVIÓN

Todos los pasaieros de aviones que ingresen a Estados Unidos deberán presentar una prueba de Covid (PCR o prueba de an-

de Covid (PCR o prueba de an-tigenos) con resultado negativo. Así lo establece el nuevo marco sanitario que emitieron ayer los Centros Para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, que entrará en vigor el 26 de enero. De acuerdo con los CDC, antes de que una persona parta rumbo a EU -en un umbral de tres días previos- deberá some-terse a un test diagnóstico. Tras su llegada, se recomienda que el viajero se haga una segunda prueba después de 3 a 5 días. Además, los CDC plantean que "permanecer en casa du-

que "permanecer en casa du-rante 7 días después del viaje",

ayudará a frenar la propagación.

en un operativo terrestre y aéreo de 14 horas de duración.
El Secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, detalló la logística de distribución de esas vacunas en 879 hospitales del País para concluir con la vacunación del personal de salud que combate en primera linea el Covid-19.
Para esta inmunización que será en hospitales y concluirá a fines de enero, iniciarán actividad 879 de las 10 mil brigadas. El Jefe del Ejército las denominó como "Brigadas Correcaminos" y aunque la logística estará a cargo de la Sedena, serán coordinados por los Servidores de la Nación.
Especialistas cuestionaron el perfil de las brigadas.
"De 12 personas solamente van a aplicar la vacuna 2. No entiendo por qué tenemos que hacer esta movilización de personas, es decir, ¿cuál es el valor agregado que le dan las otras 10 personas, a 2 vacunadores?", criticó Xavier Tello.
Salomón Chertorivski, ex Secretario de Salud, reprochó que se pongan a 10s Siervos

Secretario de Salud, reprochó que se pongan a los Siervos de la Nación al frente de es-

### **ENCUESTA REFORMA** PREOCUPA PANORAMA Hoy en día, ¿cree Por lo que sabe que la pandemia del o ha escuchado si requiriera de un hospital ĉencontraría espacio o no encontraría? coronavirus está más pasado? cional telefónica a 400 adultos PÁGINA 7

### ¿No que no? Va Presidencia por outsourcing de limpieza

Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó poner el ejemplo y cancelar las contrataciones por outsourcing, su oficina particular se alista para contratar el jueves, mediante este esquema, el servicio de limpieza de Palacio Nacional.

Con el título "Servicio integral de limpieza a bienes inmuebles de la Oficina de

la Presidencia", el procedimiento de invitación a cuando menos tres personas se encuentra abierto con el número ITP-CM-001-2021 y registrado en Compranet con el folio IA-002000999-El-2021. Según el oficio de invitación, firmado por Jael Hernández Hernández, director general de la Unidad de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Oficina de la Presidencia, deberán ser 33 elementos y el periodo de trabajo iniciará el diá del fallo, fechado para el jueves 14 de enero, a las 16:00 horas, y

hasta el 31 de marzo de 2021.

El esquema de contratación funciona para que un tercero se haga cargo de las obligaciones laborales y es usado para que los empleados no generen antigüedad, lo que ha sido acusado como abusivo por el Presidente.

El miércoles pasado, planteó una reforma para prohibir el outsourcing y afirmó que el Gobierno federal debe de dar el ejemplo.

"Si hay (outsourcing) seguramente, y se tienen que

guramente, y se tienen que eliminar, pero son procesos tenemos que reformar la ley

y que quede completamente prohibido, y además, poner el ejemplo en el Gobierno para que no se utilicen estas prác-ticas", dijo. Ese día, REFORMA in-formó que, tras las adverten-cias de eliminar ese esquema, Palacio Nacional se quedó sin personal de limpieza. El oficio de invitación de Presidencia indica que este martes se tendrían que reci-bir las propuestas. El "Anexo Técnico" exige a los provee-Técnico" exige a los provee-dores un servicio de "calidad" y pide tratar al personal "con respeto y dignidad".